



Viernes 22 de enero de 2010, 5:00 AM **Política**

Nuevos vecinos

El escenario regional que espera al presidente electo

M.Lillo/M.I.Alvear

Cuando Sebastián Piñera acompañe a la presidenta Michelle Bachelet en la reunión del Grupo de Río el 21 de febrero en Cancún, se encontrará con caras conocidas y un escenario latinoamericano de dulce y agraz.

Será su primer encuentro formal con mandatarios de la región. Con cuáles de los presidentes de sus más de 30 países miembros se reunirá primero, es tan importante como el simbólico traspaso de la "posta" por Bachelet a su sucesor cuando Chile quede a cargo de la presidencia temporal del Grupo.

Esto "marcará la pauta" en la gestión de Piñera en la región, aseguran fuentes cercanas del grupo asesor de relaciones exteriores del mandatario electo. Más todavía si es la entidad "más creíble" para sus actuales asesores para lidiar con una región políticamente heterogénea, con tres líneas diferenciadas: la izquierda social-demócrata o moderada con Bachelet y Lula da Silva en Brasil; la populista reunida en el ALBA bajo la influencia de Hugo Chávez, y el carril de centro derecha liderado por Felipe Calderón en México y Alvaro Uribe en Colombia. Desconfianzas, choque de egos y renovados conflictos territoriales marcan la interacción de estos tres ejes.

Pero de los temas candentes, los que mayor atención recibirían son los cuestionamientos a la credibilidad de los grupos donde Chile participa activamente, como es la Organización de Estados Americanos (OEA) y la Unión de Naciones del Sur (Unasur).

Un tema pendiente en especial es si apoya o no a José Miguel Insulza en su reelección en mayo como secretario general de la OEA. La organización no está pasando por su mejor momento, explica Juan Carlos Hidalgo del CATO Institute. "Enfrenta su peor crisis de legitimidad. Y a Insulza se le critica poner sus ambiciones presidenciales primero y no apoyar la defensa de las democracias en Latinoamérica", dice.

Pero también tendrá que tener ojo con aquellos impasses bilaterales que marcan la pauta regional, como son los desencuentros entre Venezuela con uno de sus principales aliados naturales, Colombia. La decisión de Alvaro Uribe de permitir la instalación de siete bases militares estadounidenses en su territorio, motivó la congelación de las relaciones bilaterales y un virtual bloqueo económico. Uribe tampoco está facilitándose las cosas al querer modificar la ley para presentarse a su segunda reelección en los comicios de 2010.

La tensa calma entre Brasil y Paraguay y los problemas económicos internos de Argentina y Perú podrían eventualmente repercutir en la región. También están las crisis humanitarias de Haití y la política en Honduras, en donde la elección de Porfirio Lobo como presidente no ha sido legitimizada por Argentina y Brasil, y sobre la cual Piñera deberá adoptar una posición en marzo.

A la derecha

Piñera también habrá de poner atención a cómo será percibida su figura al ocupar un simbólico lugar en el giro hacia la derecha en Latinoamérica. En especial cuando ni los gobiernos de centro derecha de Uribe en Colombia ni el de Calderón en México han podido hacerle contrapeso a la influencia de Hugo Chávez. "Ambos han salido muy heridos de sus respectivos desencuentros con el presidente venezolano", explica el vicepresidente de Inter-American Dialogue, Michael Shifter.

Servir como contrapeso al avance del chavismo no está en los planes del presidente electo. "Chile es un modelo muy exitoso de democracia pero no tiene el peso específico para convertirse en la gran alternativa de derecha. Piñera procurará por eso llevar una relación lo más franca y cordial posible", dice un cercano a la futura Cancillería.

Pero el reciente impasse con Chávez sobre la calidad de democracia venezolana promete no ser el último. Ambos se verán recién las caras en Cancún porque Piñera no asistirá a la reunión de Unasur en Caracas este 28 y 29 de enero.

Tips financieros de AARP

AARP aconseja a hispanos mayores Suscríbete a AARP Segunda Juventud
AARPSegundaJuventud.org

Cómo Manejar su Crédito

Aprenda a Controlar sus Gastos y Crear un Plan de Ahorro Gratis.
www.consolidatedcredit.org

Como Ganar En La Bolsa

Ganar En La Bolsa De Valores Ahora Revista Financiera Gratuita YA!
www.Usa.GestionAlternativa.net

Curso Inversión Gratuito

Logre Su Independencia Financiera. Aprenda A Invertir. Curso Gratuito!
www.ProgramaFinanciero.com



Anuncios Google